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El rector Carlos  
Andradas posa en el centro 

 de ‘Consejo al espacio VII’, la 
 escultura de Chillida ubicada 

 frente al Palacio.   
  JUANJO SANTAMARÍA



E s firme a la hora de dejar 
claro que es su último tra-
mo de mandato al frente 

de la decana de las universidades 
de verano. Se marchará, en cual-
quier caso, abanderando una de-
fensa del «ADN» de la UIMP, de su 
«singularidad» y, por ende, del po-
tencial inherente a la identidad 
de la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo.  El rector Car-
los Andradas (Reus, 1956) reite-
ra su reivindicación de una «ma-
yor autonomía» para garantizar 
«una gestión más ágil» de la ins-
titución académica. 
–Lo ha comentado en varias oca-
siones en estos meses, pero la 
pregunta es obligada. ¿Es su últi-
mo verano de mandato? 
–Sí, es mi último verano. 
–¿Si se abren alternativas inespe-
radas cambiaría la decisión tem-
poralmente? 
– Soy un hombre responsable. En 
función de las circunstancias to-
maré la decisión oportuna. No se 
trata de dejar colgado el cargo o a 
la institución. Yo lo que he plantea-
do al Ministerio (Ciencia, Innova-
ción y Universidades) es que al ce-
rrarse el ciclo hay que darle natu-
ralidad al relevo. Estoy contento de 
la labor que hemos hecho. Por su-
puesto, como sucede en todos los 
cargos, he disfrutado y también he 
sufrido. Lo que toca es cerrar un ci-
clo y empezar otro. Si es el 6 de oc-
tubre, o en otra fecha, ya se verá en 
función de las condiciones. La ex-
periencia indica que la persona que 
vaya a hacerse cargo de la UIMP el 
verano de 2026 debe incorporarse 
antes de las navidades porque lue-
go los tiempos imponen unos pla-
zos para desarrollar el mandato. 
–¿Qué claves conforman las apor-
taciones de su periodo de gobier-

no y gestión de esta universidad? 
–Hemos introducido nuevos cur-
sos que espero que se consoliden 
en el futuro, algunos ya lo han de-
mostrado. La Escuela de Lideraz-
go Cívico; el informe de la Confe-
rencia de Economía española del 
Banco de España-Cemfi, hoy com-
plementado con la Escuela de Eco-
nomía; la de Neurotecnología de 
Rafael Yuste; la divulgación de cien-
cia en español o el propio Aula Blas 
Cabrera, una creación nuestra que 
funciona maravillosamente; y otros 
como el curso de Inteligencia Arti-
ficial; el de España en el mundo; la 
Escuela de Estudios Clásicos, ya 
ambos en su tercera edición. Cur-
sos nuevos con vocación de perma-
nencia. Y, además, siempre está 
nuestra intención de cuidar la ca-
lidad y las relaciones instituciona-
les con entidades de Cantabria y 
con el Ministerio. 
–Al margen de la obvia singulari-
dad, tras estos años, ¿cómo defi-
ne la UIMP? 
–Es una institución a la que vas que-
riendo a medida que la vas cono-
ciendo. Y estoy convencido de que 
debe jugar un papel mayor del que 
hace habitualmente dentro de la 
Educación superior. Esto es algo 
que se lo reitero al Ministerio con 
frecuencia. Más allá de los cursos 
de verano, que por supuesto son el 
buque insignia y sirven de altavoz 
y de tarjeta de presentación. Pero 
hay muchas otras cosas en los mis-
mos cursos que hemos buscado, 
caso de sinergias entre actividades 
de posgrado, o propiciar que exis-
tan encuentros para presentar las 
direcciones de determinadas polí-
ticas y geopolíticas. 
–Y ese hecho diferencial, ¿cómo 
se refleja? 
–Está el hecho de ser una institu-
ción nacional, sin profesorado pro-
pio, lo que permite atender a pro-
puestas estratégicas que por algu-
na razón todavía no existen en el 
mapa español de titulaciones. Y así 
ha habido iniciativas de diversos 

terrenos que han llamado a nues-
tra puerta. Y también sirve para ha-
cer experimentos, en el mejor sen-
tido, a la hora de incorporar perso-
nas a determinados ámbitos de la 
Administración. Por ejemplo que-
remos dejar ya conformado un pro-
yecto con el Banco de España en el 
que la incorporación vaya de la 
mano de un curso de economía y 
finanzas que forme parte del pro-
ceso selectivo.  
–Ha insistido en pedir más auto-
nomía para la UIMP. De conseguir-
se, ¿en qué se traduciría? 
–Primero en que la toma de deci-
siones sería mucho más ágil a la 
hora de hacer programas académi-
cos, o de establecer convenios. Sin 
ir mas lejos, ahora algo tan simple 
como hacer el convenio para el pa-
trocinio de un curso, conlleva una 
burocracia que exige entre uno o 
dos meses. Todo eso nos simplifi-
caría muchísimo si fuésemos Uni-
versidad con autonomía.   
–Pero, sin duda, persisten algu-
nos déficits que, en paralelo, su-
ponen soluciones estructurales. 
¿Cuáles son? 
–Primero la autonomía, ya comen-
tada, que he reclamado y he escri-
to sobre su necesidad un montón 
de veces.  Segundo, presupuesto. 
En el Ministerio se quedan boquia-
biertos por que estamos recibien-
do ahora de subvención nomina-
tiva una cantidad que no llega a los 
3,7 millones. En el año 2010 está-
bamos recibiendo 5 millones. En 
términos constantes, sin contar va-
riables, inflación..., recibimos un 
millón de euros menos. Es mila-
groso que podamos hacer todas las 
cosas que hacemos. Y en tercer lu-
gar, el personal. Hemos tratado de 
incorporar a gente nueva, hemos 
sacado concursos, pero el saldo si-
gue siendo negativo. Se nos jubila 
mas rápidamente gente que la que 
podemos incorporar. Si tuviésemos 
más autonomía sería más fácil de 
gestionar el proceso de personal, 
las convocatorias de las plazas. Aho-

ra cualquier plaza que queremos 
sacar tiene que ir dentro de la ofer-
ta de empleo publico del año co-
rrespondiente. 
–¿Todas las soluciones pasan por 

el dinero? 
–Es fundamental. Ahora mismo es-
tamos tirando del remanente que 
había. Una solución que debe co-
rregirse. Hace falta un presupues-
to sin duda alguna. Pero al tiempo 
creo que deben existir herramien-
tas para gestionarlo de manera ágil. 
–¿Cree que el debate sobre el mo-
delo de universidad de verano se 
ha aplazado demasiado? 
–Sí, es cierto. El modelo de univer-
sidad de verano de hecho ya casi 
no existe. Incluso para nosotros que 
nacimos como tal. Ya no solo es de 
verano, sino que desarrolla toda 
una actividad a lo largo del año. Y 
los cursos de otras universidades 
son como un añadido en verano. El 
concepto no existe y hay que sen-
tarse para ver si tiene sentido o debe 
reforzarse. 
–¿Está garantizada la superviven-
cia de la UIMP? 
–Sí. Estoy convencido de ello. El Mi-
nisterio está muy comprometido 
con ella. Lo que sucede es que hay 

«Resulta milagroso 
que podamos hacer 
todas las cosas                                 
que hacemos»
 Carlos Andradas Rector de la Universidad 
Internacional  Menéndez Pelayo   
El matemático, que cierra este año su mandato, cree que 
el futuro de la UIMP pasa por obtener más autonomía
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PRESENTE Y FUTURO 

«El Ministerio está 
muy comprometido. 
Lo que sucede es que 

hay que adoptar 
soluciones 

estructurales» 

ATREVIMIENTO 

«No es el fin en sí 
mismo, pero puede 
ser necesario para 

abrir nuevos caminos»

GUILLERMO  
BALBONA



que adoptar soluciones estructu-
rales porque llegará el momento 
en que puede no desaparecer como 
tal, sino ser  consumida, reducida 
por inanición. 
–Y ello teniendo en cuenta otros 
factores como un cambio político 
que podría afectar al futuro... 
–Claro. Pero la consideración de la 
UIMP está reconocida tanto por un 
partido como por otro (Gobierno y 
oposición). Eso está al margen de 
los vaivenes políticos. Lo que no 
está al margen y ese es el proble-
ma es justamente la normativa co-
rrespondiente para dotarla de las 
herramientas necesarias. Si se qui-
siera cambiar la naturaleza jurídi-
ca, cosa que veo ahora mismo im-
posible, haría falta una ley, lo cual 
es todavía mas improbable, se an-
toja una tarea hercúlea. Aprobar 
un nuevo estatuto es un proceso 
que lleva meses y, de hecho, hemos 
tenido que modificar puntualmen-
te algún artículo del estatuto para 
dar cobertura a los complementos 

de los cargos académicos que se 
quedaron en el limbo a raíz de un 
informe de Abogacía del Estado. Y 
eso tramitado de urgencia ha su-
puesto un periodo de enero a mayo. 
Tramitado de manera ordinaria eso 
hubiera representado el paso de al 
menos ocho meses.  
–Y todo confluye en esa adverten-
cia suya del deterioro del ADN de 
la UIMP... 
– Claro. Si los cambios hacen que 
la UIMP pierda su frescura o esa ca-
pacidad, que la ha tenido siempre, 
de poder invitar a gente, de salirse 
de los corsés habituales, entonces 
no se sabe si será peor el remedio 
que la enfermedad. 
–¿Para quién son los cursos de ve-
rano? ¿Considera que ha cambia-
do el perfil del destinatario? 
–Esa pregunta nos la hemos hecho 
todos los años porque una de nues-
tras fijaciones era recuperar a los 
estudiantes, a esa figura de quie-
nes viven en esa franja entre los 18 
y 25 e incluso prolongando el seg-

mento hasta los 30 con estudios de 
doctorado. Ello sin detrimento de 
que haya personas de todas las eda-
des (jubilados, etc). Pero no pode-
mos olvidar que, cuando la UIMP 
se creó, su objetivo fundamental, 
como decía Fernando de los Ríos, 
era juntar a los mejores estudian-
tes de otras facultades con los me-
jores profesores nacionales y ex-
tranjeros. Recuperar esa comuni-
dad universitaria es el objetivo y 
para ello es imprescindible refor-
zar el capítulo de becas. En el tiem-
po esto ha ido cambiando pero no-
sotros hemos ido ampliado el nú-
mero de becas y el grado de ejecu-
ción, que el pasado año, por ejem-
plo, fue superior al 85%. Y este año 
de nuevo. Aquí volvemos al man-
tra de antes, si no hay dinero... 
– La parada de la actividad en la 
tercera semana de agosto ha re-
sultado extraña porque no hay an-
tecedentes. 
–Sí, estuvimos dudando mucho. 
Pero el signo de los tiempos de-

muestra que nos cuesta cada vez 
más mantener el nivel alto de acti-
vidad en agosto cuando se opta más 
como periodo vacacional. Muchos 
de los cursos magistrales que en-

cargamos nosotros y las dos Aulas 
(Cabrera y Ortega) también las des-
tinamos a agosto al mover mucha 
actividad en sí mismas. Cuando 
nos llegaron este año las propues-
tas para ese periodo solo había dos 
y ni siquiera eran cursos de sema-
na completa. Para que la existen-
cia de la UIMP funcione plenamen-
te debe existir una masa crítica en 
el tiempo de convivencia y eso re-
sultaba imposible sin apenas cur-
sos. A nivel administrativo tam-
bién la decisión era buena para an-
ticipar otras labores. Pero no va a 
perdurar. Se programarán cursos 
magistrales en esas semanas. 
–¿Habrá alguna sorpresa? Hay 
una opinión que apunta a que la 
UIMP necesita más atrevimiento. 
–Desde luego la UIMP debe dar es-
pacio y visibilidad a las nuevas vo-
ces y apuestas de quienes serán 
las figuras del mañana. Y ello sig-
nifica acoger las propuestas y ma-
nifestaciones artísticas novedosas 
pero siempre que tengan calidad. 
Esto es lo fundamental. La trans-
gresión, el atrevimiento como dice, 
no es el fin en sí mismo, aunque sí 
puede ser necesario a veces para 
abrir nuevos caminos. Sobre sor-
presas, creo que la escultura de 
Chillida, frente al Palacio, es una 
de esas  apuestas diferentes y que-
remos dejar también terminado el 
proyecto de alguna publicación so-
bre la UIMP. Y este curso hemos ti-
rado la casa por la ventana con los 
honoris causa. Empezamos antes 
con Isabel Allende y quedan otros 
dos. Y contaremos como colofón 
en septiembre con el Nobel de Eco-
nomía en 2001 Joseph Stiglitz. 
–¿Qué significa recuperar el re-
lato de la UIMP? 
–Cuando uno intenta explicar lo 
que es la identidad de la UIMP te 
encuentras con que es una gran 
desconocida, empezando por lo de 
preguntar si somos universidad o 
no. Incluso colegas rectores pien-
san a veces que somos una uni-
versidad como la de ellos. Hay que 
montar un relato verdadero sobre 
la singularidad, en el sentido de 
que lejos de ser una rémora, su 
diferencia es una ventaja. Las otras 
universidades no te ven como una 
competencia y no estás maniata-
do al ofrecerte. Lo importante es 
hacer llegar el relato sobre la ne-
cesidad y la conveniencia de la 
UIMP a nivel institucional; como 
espacio para debatir políticas pú-
blicas; o como lugar para que ins-
tituciones sociales y científicas 
pueden montar escuelas que se 
vayan renovando... 
–¿Cuál es su opinión sobre las uni-
versidades privadas? 
–Ahora mismo no están haciendo 
un bien al sistema universitario. No 
significa que no pueda haberlas. 
Pero es importante que se contro-
le la calidad y no se abandone la 
universidad pública como está ocu-
rriendo en muchos sitios. La edu-
cación es un servicio público y un 
derecho. Y eso choca con el hecho 
de que algunos grupos propieta-
rios de universidades privadas sean 
fondos de inversión, sociedades 
con ánimo de lucro, incluso con una 
ideología muy marcada. A esto hay 
que darle una vuelta.

El matemático Carlos Andradas recaló en la UIMP en 2021. Ahora afronta su último periodo de mandato.  JUANJO SANTAMARÍA
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UNIVERSIDAD DE VERANO 

«El modelo ya casi no 
existe. Hay que 

sentarse para ver si 
tiene sentido o debe 

reforzarse» 

OBJETIVO 

«Estoy convencido 
de que debe jugar un 

papel mayor del 
habitual dentro de la 
Educación superior»



 

Es la primera vez que Asier 
González pisa los cursos 
de verano de la Universi-

dad Internacional Menéndez Pe-
layo (UIMP). Tiene 24 años y, 
aunque había oído hablar de la 
formación en el Palacio de La 
Magdalena, hasta esta edición 
no se había animado a partici-
par. «Es una experiencia nue-
va», confiesa, «tratamos temas 
que no me imaginaría poder re-
lacionar». Le han sorprendido 
«los nuevos puntos de vista» que 
ofrecen los ponentes. En el cur-
so ‘La autonomía estratégica 
abierta: el reto de la Unión Eu-
ropea’, por ejemplo, «hemos pro-
fundizado en el impacto de la 
Inteligencia Artificial (IA) en Eu-
ropa. Un tema que como infor-
mático conozco, pero que se ha 
propuesto con una perspectiva 
que nunca me había planteado. 
Ahora quiero saber más». 

Cada año, desde hace 93, la pe-
nínsula de La Magdalena es tes-
tigo de primeras veces como la 

de Asier. Y como la mayoría, tie-
ne claro que no va a ser la últi-
ma, «¡claro que quiero repetir!».  

Precisamente, uno de los re-
tos que plantea esta Universidad 
de cara al futuro es recuperar el 
peso de la institución entre los 
jóvenes. Y se nota que está ma-
nos a la obra. Como este estu-
diante, grupos de alumnos de en-
tre 18 y 30 años han tenido su 
primera toma de contacto. En su 
caso es gracias a un convenio en-
tre la empresa en la que trabaja 
y el Ayuntamiento de Santander. 
«Favorece que nos formemos y 
nos crea nuevas inquietudes», 
asegura Ehwel Rodríguez. Y de 
no ser por ese empujón, «no creo 
que me hubiera animado a apun-
tarme». A sus 19 años, trabaja, 
quiere seguir formándose y, de 
nuevo, no descarta repetir en la 
UIMP: «Vienen personas muy in-
teresantes, el ambiente es dife-
rente y, en definitiva, es una ex-
periencia muy nutritiva». 

En la primera semana de los 
cursos de 2025, el Palacio se ha 
llenado de primeras veces, pero 
también de repetidores. Vetera-
nos que no dejan pasar la opor-
tunidad de apuntarse a aquellas 
conferencias y formaciones re-
lacionadas con sus ámbitos. 

«Vengo de la administración, soy 
licenciada en Derecho, Empre-
sariales y estoy terminando un 
grado en Ciencias Jurídicas de 
las Administraciones Públicas», 
y a pesar de su amplia formación, 
Ana Belén García viene cada año 
desde Madrid a los cursos rela-
cionados con la gestión en las ad-
ministraciones.  

«Vivo en un proceso de forma-
ción constante, es imprescindi-
ble en mi ámbito» y en ese caso, 
«estos seminarios son siempre 
una buena forma de mantener-
nos actualizados. Es el principal 
objetivo para mí, que ante cual-
quier cambio, tengamos las he-
rramientas y el conocimiento ne-
cesario para reaccionar». A su 
juicio, los cursos «están perfec-
tamente pensados y adaptados 
para nuestro día a día». Algo que 
los convierte en «esenciales para 
cualquier profesional». El pasa-
do viernes finalizó la formación 
a la que asistió en La Magdale-
na, ‘Los Servicios Públicos de 
Empleo en transformación’, y ya 
está pensando en qué otros en-
cuentros podrá participar el ve-
rano que viene. 

Como ella, muchos de los 
alumnos matriculados, repiten 
año sí y año también. Pero no 

hace falta ser experimentado 
para apreciar la variedad de op-
ciones académicas y culturales 
en las aulas de Santander. Luz 
Calvo, también de Madrid, de-
buta en el Palacio, aunque «co-
nozco desde hace mucho la uni-
versidad y sus cursos de vera-
no». Lo hace de la mano de la or-
ganización en la que trabaja y, 

tanto ella como sus compañe-
ros, «estamos disfrutando mu-
cho, de la localización en la que 
se imparte y del ambiente entre 
los que asistimos a las clases». 
Al fin y al cabo, el hall y los sa-
lones de La Magdalena se con-
vierten en «espacios para poner 
en común» toda la información 
programada. 

 Las aulas Riancho-Bringas, 
Santo Mauro, la Biblioteca, el Sa-
lón de Baile, el Comedor de Gala 
y el Hall Real han sido escenario 
de las primeras conferencias de 
esta edición. Acogen el conoci-
miento y talento de grandes pro-
fesionales y expertos. Pero tam-
bién de muchos alumnos con ga-
nas de seguir formándose. Es el 
caso de Irene Jiménez Ibaceta. 
Es docente universitaria, «soy 
profesora de Diseño y Publici-
dad». Y al ver el curso sobre ‘Nue-
vas oportunidades para las En-
señanzas Artísticas’ no pudo de-
jar pasar la oportunidad. «Es la 
primera vez que me cuadra y he 
podido venir a una formación de 
este tipo. Tenía ganas de vivir en 
primera persona el ambiente en 
el Palacio», relata, «creo que es 
una buena forma de aprender 
para después, poder trasladarlo 
a mi trabajo, a mis alumnos». 

Y es que, en muchas ocasio-
nes, además de la formación, las 
conexiones y relaciones que se 
establecen en la UIMP, atraen a 
distintos profesionales. «Cono-
cer a personas de tantas áreas 
diferentes es bonito, es enrique-
cedor». En su caso, ya conocía 
esta Universidad, «es una institu-
ción para todos los santanderi-
nos y cántabros». Pero ahora que 
ha podido vivir en su propia piel 
cómo funcionan los cursos tie-
ne claro que «si el año que viene 
puedo repetir, sobre todo si hay 
conferencias sobre arte, lo haré». 

Muchos estrenos en los estu-
dios estivales que coinciden en 
algo: finalizan la semana con muy 
buen sabor de boca. Diego Fran-
ganillo, de 29 años, también vive 
la puesta de largo en la UIMP. Es 
estudiante de informática en in-
vierno. Y en verano, su manera 
de desconectar de la Formación 
Profesional ha sido con las con-
ferencias de la Menéndez Pela-
yo. «Me resulta muy interesante 
conocer nuevas visiones sobre 
el panorama europeo, como las 
carencias en materia energética 
de España, que explican el apa-
gón, son cuestiones muy infor-
mativas», detalla. A su juicio, es 
una «buena oportunidad para 
descubrir nuevos intereses, que 
muchas veces desconocemos que 
tenemos». Es más, «si tuviera la 
oportunidad repetiría, creo que 
son un empujón para el desarro-
llo de mi crecimiento individual, 

La experiencia «compartida» de  
las nuevas caras en La Magdalena 
El entorno del Palacio y el ambiente entre alumnos son parte del reclamo que 
invita a participar del epicentro cultural y académico del verano en Cantabria

Diego Franganillo, José María Chacón, Christian Contreras, Ehwel Rodríguez, Joan Méndez y Asier González.  JUANJO SANTAMARÍA
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NOVEDAD 

Los cursos de verano 
plantean puntos de                           
vista académicos nuevos 
entre sus estudiantes 

JUVENTUD 

Uno de los principales 
retos de la UIMP es ofrecer 
contenidos que sean un                   
reclamo para los jóvenes  

COORDINACIÓN 

La colaboración entre 
empresas y ayuntamientos 
permite que alumnos 
descubran los cursos

LAS CLAVES

ÁNGELA 
MADRAZO



ROSA M. RUIZ 
 

La UIMP abre oficialmente 
su temporada académica 
este jueves con la tradicio-

nal ceremonia de inauguración 
de los Cursos de Verano en el 
Palacio de la Magdalena a las 
11.30 horas. La lección inaugu-
ral correrá a cargo de María Va-
llet, investigadora y catedrática 
de Química Inorgánica en la Uni-
versidad Complutense de Ma-
drid, una de las voces más reco-
nocidas de la ciencia española, 
que reflexionará sobre el cono-
cimiento, el arte de la conversa-
ción y el papel de la investiga-
ción en la sociedad. 

Con esta apertura arranca un 
verano marcado por el pensa-
miento, la creación y el recono-
cimiento al talento intelectual. 
Tres mujeres recibirán el máxi-
mo galardón académico que 
otorga la institución: el título de 
Doctora Honoris Causa. La pri-
mera en ser investida fue la es-
critora Isabel Allende, en un acto 
celebrado el 22 de mayo en la 

sede del Instituto Cervantes de 
Madrid. La autora chilena, refe-
rente universal de la literatura 
en español, abrió así una serie 
de reconocimientos que conti-
nuarán el día 8 de julio con Eva 
Nogales, catedrática en la Uni-
versidad de California en Ber-
keley, pionera en el uso de la 
criomicroscopía electrónica y 
una figura clave en la investiga-
ción biomédica. 

El 14 de agosto la UIMP cele-
brará la tercera investidura de 
esta edición, la de Irene Vallejo, 
doctora en Filología Clásica y 
autora del ensayo ‘El infinito en 
un junco’, convertido en fenó-
meno editorial –se mantuvo en 
los primeros puestos de los li-
bros de no ficción más vendidos 
durante meses– y en carta de 
amor a la lectura. Su presencia 
completa un tríptico de excelen-
cia femenina en el que conflu-
yen ciencia, literatura y compro-
miso social, valores que la Uni-
versidad Internacional Menén-
dez Pelayo quiere destacar este 
año de manera especial. Tres 

voces femeninas que unen cien-
cia, literatura y humanismo con 
una forma de compromiso con 
el saber. 

A ellas se sumará además Jo-
seph Stiglitz que recibió el Pre-
mio Nobel de Economía en el 
año 2021 y que en septiembre 
será también investido doctor 
honoris causa de la UIMP.  

Además, la universidad vol-
verá a premiar la creación con-
temporánea a través de sus ga-
lardones institucionales. El XVII 
Premio La Barraca a las Artes 
Escénicas se entregará el 3 de 
julio al artista asturiano Rodri-
go Cuevas, renovador del folclo-
re, icono queer y agitador cul-
tural desde lo rural. El 31 de ju-

lio será el turno del IV Premio-
Taller de Poesía ‘Pedro Salinas’, 
que reconocerá al joven poeta 
Mario Obrero, una de las voces 
más prometedoras de la litera-
tura actual. El ciclo de distincio-
nes se completará el 3 de sep-
tiembre con la entrega del Pre-
mio UIMP a la Cinematografía a 
la actriz Cayetana Guillén Cuer-
vo, por su trayectoria en cine, 
teatro y televisión y su defensa 
activa de la cultura. 

Otros actos y clausura 
El 17 de julio, la UIMP celebrará 
una jornada institucional dedi-
cada a Gabriela Mistral, cuando 
se cumplen ochenta años de su 
Premio Nobel de Literatura. La 
cita recordará su legado litera-
rio y pedagógico, desde una pers-
pectiva internacional. 

El acto de clausura de los cur-
sos, el 4 de septiembre, contará 
con la intervención del arquitec-
to José María Ezquiaga, especia-
lista en planificación urbana y 
sostenibilidad, que pondrá el 
broche con una mirada sobre el 
territorio, las ciudades y el por-
venir. 

Con todos estos actos, la 
UIMP reivindica su papel como 
espacio de pensamiento y de 
memoria, pero también como 
refugio para las grandes pre-
guntas. Como escribió Irene Va-
llejo, una de las voces que este 
verano se sumará al claustro 
de honor de la universidad, «los 
libros nos enseñan que no es-
tamos solos: otros antes se sin-
tieron como nosotros, pensa-
ron lo mismo, temieron lo mis-
mo, desearon lo mismo». En 
tiempos de ruido, el saber com-
partido sigue siendo una for-
ma poderosa de compañía. 

Irene Vallejo será investida doctora honoris causa.  EFE/JULIO CÉSAR RIVAS

Un verano de distinciones 
y talento femenino

María Vallet inaugura este jueves la nueva edición de los  
Cursos de Verano en la que Irene Vallejo y Eva Nogales 
sumarán sus Honoris Causa al recibido por Isabel Allende
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son diferentes perspectivas y opi-
niones sobre cuestiones que no 
me planteo a diario». 

Y es que, el interés que des-
piertan las lecciones, junto con 
el ambiente entre los alumnos y 
el idílico entorno del Palacio de 
La Magdalena, convierten a los 
cursos de verano de la UIMP en 
un lugar donde aprender, pero 
de una manera diferente: «Más 
relajado». Por lo menos, así lo 
percibe Joan Méndez, de 21 
años. Vive en Santander y aun-
que lleva años viendo como se 
llena la ciudad de acreditacio-
nes con cordeles granates, se ha 
estrenado esta semana. En ve-
rano muchos jóvenes eligen des-
cansar, pero para Méndez, la 
UIMP es «un lugar útil para des-
cubrir cosas nuevas». 

Y es que, como Asier, Ehwel, 
Ana Belén, Luz, Irene, Diego y 
Joan, miles de alumnos –el año 
pasado se matricularon 5.051– 
pasarán hasta septiembre por 
las aulas de La Magdalena. En el 
desarrollo de lo que ya se ha con-
vertido en el epicentro neurálgi-
co de la formación académica y 
cultural de verano de Cantabria. 
Y de toda España. Por la Menén-
dez Pelayo pasarán expertos y 
ponentes de primer nivel, con 
perspectivas y puntos de vista 
nuevos que ofrecer. Pero tam-
bién los protagonistas más im-
portantes: Los miles de estudian-
tes inquietos, dispuestos a vivir 
un verano más entre reflexiones 
y debates en la península de La 
Magdalena. Esperando una nue-
va visión, nuevos retos, la pues-
ta en común y el análisis de la 
actualidad, decisiva en el futuro 
de las sociedades. Eso sí, duran-
te un verano en el que la UIMP 
espera, como ya es habitual, que 
el papel de la juventud en la uni-
versidad sea cada vez mayor.

Irene Jiménez   
Docente de diseño 
«Conocer a profe-
sionales de distintas 
áreas es muy enriquecedor» 

Luz Calvo   
Administración 
pública 
«La Magdalena es 
un espacio donde 
poner en común información» 

Ana Belén García   
Jurista y economista 
«Los cursos de  
la UIMP son una 
buena forma de  
actualizarse»

LOS PROTAGONISTAS

María Vallet protagonista en la apertura de los Cursos.  JUANJO SANTAMARÍA

MÁXIMO RECONOCIMIENTO 

Joseph Stiglitz, Premio 
Nobel de Economía será 
investido en septiembre 
doctor honoris causa

LA CLAVE



 

M anuel Vicent (Villavieja, 
1936) recuerda que la 
primera vez que pisó la 

Universidad Menéndez Pelayo 
(UIMP), a principios de los años 
setenta, se encontró con un lugar 
de libertad en el que se respiraba 
un «aire fresco» necesario en un 
tiempo de dictadura. Esta sema-
na regresa a La Magdalena para 
protagonizar un curso en el que 
se analizará su trayectoria y que 
lleva por título: ‘Manuel Vicent: li-
teratura y periodismo con los cin-
co sentidos’. También será el pro-
tagonista de la segunda sesión de 
los Martes Literarios. Llega a San-
tander en un tiempo «de sueños 
rotos» en el que impera más que 
nunca «contar la verdad y no aga-
char la cabeza». Además tiene en 
proyecto una nueva novela, «un 
testimonio literario». 

–Han pasado más de seis déca-
das desde sus primeras colum-
nas y sus primeros libros.  ¿Cómo 
ha cambiado su forma de escri-
bir y de mirar la realidad en este 
tiempo?  
–Sigo buscando la sencillez. Las 
cosas cuando más desnudas es-
tán, más se ven. Al principio, cuan-
do uno escribe, lo quiere decir todo 
en la primera línea o en las prime-
ras frases. Y creo que el gran ejer-
cicio de conquista estética es dar-
te cuenta de que las palabras des-
nudas, las cosas explicadas con 
sencillez, llegan mejor al lector. Si 
enturbias la superficie con exce-
sivas metáforas o imágenes, esa 
turbiedad es como el fango de un 
estanque que no deja ver el fondo.  
Pero eso, que yo creo que es una 
conquista estética, se logra con el 
paso del tiempo. 
–Su literatura y su periodismo 
comparten algo esencial que es 
el estilo. ¿Dónde traza la fronte-
ra entre contar y narrar?  
–Un escritor es alguien que ve la 
vida a través de las palabras escri-
tas y  se puede ser un gran escri-

tor sin ser un gran narrador. El na-
rrador es alguien que es capaz de 
crear un personaje, de darle vida 
y, sobre todo, si tiene un gran ta-
lento, puede inventar un persona-
je categórico, redondo. Sin embar-
go, ese mismo autor, puede ser un 
mal escritor. Baroja no era un gran 
escritor, por ejemplo. Es más creo 
que hoy en día hubiera suspendi-
do la PAU. Pero, sin embargo, era 
un grandísimo narrador. 
–¿Qué claves hay que seguir en 
el oficio de contar historias? 
–Ahora el escritor es el que ve la 
vida a través de las palabras. Yo, 
por ejemplo, no veo la vida más 

que a través del artículo. Estoy tan 
acostumbrado a escribir artículos 
que según salgo de casa tengo ya 
mis ojos preparados para ver un 
artículo detrás de cualquier acon-
tecimiento. La vida para mí se re-
duce a algo que sirve para ser es-
crito en un artículo. Por eso, y vol-
viendo a lo que me preguntaba an-
tes sobre el estilo, creo que el es-
tilo es una huella digital. Es cuan-
do logramos que el lector sepa 
quién es el autor sin necesidad de 
mirar la firma y eso tiene una ven-
taja y un inconveniente.  
–¿Cuáles? 
–La ventaja está en que tu huella 

digital eres tú. Ahí está tu perso-
nalidad, la que el lector o la lecto-
ra busca. Sin embargo, tiene tam-
bién un gran inconveniente por-
que el estilo no deja de ser una for-
ma de ver el mundo con tus pala-
bras y eso te hace tan reconocible 
que puede suceder que el lector o 
la lectora te abandone porque ya 
sabe lo que vas a decir. 
– ¿Dónde se ha sentido más libre 
escribiendo, en la ficción o en las 
columnas de opinión?  
–Acabo de publicar un volumen, 
‘Retablo ibérico’ que engloba tres 
novelas: ‘Aguirre, el magnífico’, so-
bre Jesús Aguirre; ‘El azar de la 

INTERVINIERON LA SEMANA PASADA:

«La Inteligencia Artificial 
es una herramienta que 
nos puede ayudar, pero  
nos preocupa que pueda 
acceder a los datos»

María Antonia Gimón 
 Presidenta de Fecma

«Eduardo Chillida, mi 
padre, fue un creador de 
lugares. Lo importante era 
poder hacer una obra  
para un lugar concreto»

Luis Chillida 
Pte. Fundación Eduardo Chillida

«Formar parte del club  
de Europa significa 
también asumir las 
resoluciones de sus 
propios tribunales»

Cuca Gamarra 
Secretaria general del PP

«Poder llevar la vida  
que llevamos sin la  
ayuda de la tecnología  
es completamente 
imposible»

Javier Cavada 
CEO de Mitsubishi Power

«La vida me parece  
que es un don que hay  
que celebrar y por lo tanto 
veo la literatura como una 
exaltación de la vida»

Manuel Vilas 
Escritor

«No hay 
ninguna 
novela más 
potente que 
un telediario»
 Manuel Vicent Escritor  El autor de 
‘Tranvía a la Malvarrosa’ protagoniza 
un curso en el que se analiza su carrera 
literaria y periodística y la segunda 
sesión de los Martes Literarios

El periodista y articulista Manuel Vicent, uno de los protagonistas de la semana en La Magdalena.  Carlos Espeso
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mujer rubia’, inspirado en Carmen 
Rivera, y ‘Desfile de ciervos’ sobre 
el rey emérito. Y todos los prota-
gonistas son personajes reales. 
Pero a la vez son personajes de fic-
ción. Encontrar un personaje en 
la vida imaginaria, que sea como 
el duque de Alba, como Jesús Agui-
rre, es muy difícil. Sin embargo, si 
ese personaje existe y tú como au-
tor lo sometes a una atmósfera y 
lo envuelves en su personalidad, 
estás creando uno nuevo a partir 
del real. Y lo mismo sucede con 
Carmen de Rivera. Para mí, como 
escritor, es lo más cómodo. Encon-
trarme con un personaje real que 
sintetice un tiempo, una época, 
una forma de ser o una historia de 
España y reducirlo a literatura. 
–¿Qué libro suyo siente hoy en 
día más cercano o vigente? 
–Este último, que engloba tres his-
torias de España, tal vez lo sea des-
de el punto de vista literario pues 
permite entender todo lo que ha 
pasado en el siglo XX, desde la gue-
rra civil hasta nuestros días, bajo 
la envoltura literaria. Sin embar-
go, personalmente, tengo en gran 
estima, porque lo escribí de una 
forma muy sincera, muy veraz y 
muy necesaria, mi primer libro, 
‘Contra Paraíso’ porque a través 
de unas sensaciones primarias, 
íntimas y personales, transmití y 
compartí una experiencia con mu-
cha gente. Y no me refiero a mis 
batallitas personales, sino a unas 
emociones, unas sensaciones 
y unos sentidos corporales que 
no solo me pertenecen a mí, 
sino a muchísima gente de mi 
generación. 
–Vivimos un momento de crispa-
ción política y desconfianza ha-
cia los medios. ¿Qué papel cree 
que puede o debe jugar la escri-
tura en estos tiempos?  
–Este tiempo es el tiempo del pe-
riodista, de contar la verdad, con-
trastada, y sin agachar la cabeza. 

ÁNGELA MADRAZO 
 

L a agenda académica de la 
Menéndez Pelayo viene 
cargada de una programa-

ción más que completa durante 
esta segunda semana de activi-
dad con la celebración de 13 cur-
sos. También se celebrará la  
inauguración oficial. Será el jue-
ves a las 12.00 horas en el Para-
ninfo de La Magdalena de la 
mano de María Vallet Regí, cate-
drática de Química de la UCM y 
académica de la Real Academia 
de Ingeniería y Farmacia. Pero 
además, el programa aúna semi-
narios y encuentros en el Pala-
cio. Las escuelas ‘III Eunice Sum-
mer School: Applications of Ar-
tificial Intelligence’ y ‘II Summer 
School of Neurotechnology Ro-
driguez Delgado. Science, Medi-
cine, Marketplace and Ethics’ des-
de hoy lunes hasta el viernes, 
abordarán los retos de la tecno-
logía desde dos ámbitos: descu-
brir y entender las aplicaciones 
de la Inteligencia Artificial (IA) y 
ofrecer una visión actualizada de 
la neurotecnología. 

La Magdalena acogerá también 
la tradicional cita de la Asocia-
ción de Periodistas de la Infor-
mación, el ‘XLII Seminario de 
APIE. Cuarenta años de España 
en la UE. Evolución de la econo-
mía española’ tendrá lugar des-
de este lunes hasta el viernes en 
el Salón de Baile y analizará la 
transformación de España des-
de 1986. 

También, la ‘IV Escuela de ve-
rano Nanomed’ tratará las cua-
tro áreas de nanomedicina cla-
ves en la aplicación médica. De 
nuevo en la salud, el ‘XVIII En-
cuentro Interautonómico sobre 
Protección Jurídica del Pacien-
te’, propone formación especia-
lizada en derecho y gestión sani-
taria. Así como ‘Tecnología y Sa-
lud’, que ofrecerá una inmersión 
en la tecnología para el ámbito 
clínico. La dependencia será otra 
de las grandes protagonistas con 
‘30 años del Pacto de Toledo: ba-
lance y futuro’. 

Y los encuentros pondrán la 
guinda a una agenda más que va-
riada. ‘El riesgo de inundaciones: 

perspectivas desde la gestión de 
las avenidas y la ordenación del 
territorio’, hoy lunes y mañana 
martes, analiza los retos en mi-
tigación de inundaciones en Es-
paña. Igualmente, hasta el miér-
coles tendrá lugar el ‘XVIII En-
cuentro de Policía Científica. Nue-
vos desafíos, nuevas soluciones’. 
También el sector espacial con 
el ‘IV Encuentro sobre SmallSats. 
2025: Año de definiciones estra-
tégicas para el sector espacial’ 
martes y miércoles. Y concluirá 
con el  ‘XI Foro de Ingeniería y 
Obra Pública’, el 26 y 27 de junio, 
y ‘Tendencias de la fiscalidad en 
América Latina’ de miércoles a 
viernes. 

LOS DESTACADOS DE ESTA SEMANA

‘Tendencias de la fiscalidad  
en América Latina’ es el título 
del curso que dirige García  
Herrera-Blanco junto a Alain 
Cuenca García, director del 
Instituto de Estudios Fiscales. 

Cristina García Herrera-Blanco 
 Directora de Estudios del IEF

Noceda Llano llega a la UIMP 
con el ‘XLII Seminario de 
APIE. 40 años de España en la 
UE. Evolución de la economía 
española. De la autarquía a la 
economía de mercado’.

Miguel Ángel Noceda  Presidente 
de APIE entre 2002 y 2007

Con una revolución digital y de 
la IA en la última década, Solís 
Ortega encabeza en La Magda-
lena el ‘XVIII Encuentro de Po-
licía Científica. Nuevos desa-
fíos, nuevas soluciones’.

Carmen Solís Ortega  Comisaria 
Principal de la Policía Nacional

Estamos en un año clave para 
el sector espacial. Hernani di-
rige el ‘IV Encuentro sobre 
SmallSats. 2025: Año de defi-
niciones estratégicas para el 
sector espacial’.

Juan Tomás Hernani  CEO de 
Satlantis

La también profesora titular de 
la Facultad de Ciencias Geológi-
cas de la UCM conduce ‘El riesgo 
de inundaciones: perspectivas 
desde la gestión de las avenidas 
y la ordenación del territorio’.

Lucía De Stefano  Observatorio del 
Agua de la Fundación Botín

Los nuevos retos con la IA,  
las inundaciones y el Pacto de 
Toledo, a debate en las aulas

La programación esta semana incluye trece cursos que 
abordan desde la evolución de la economía hasta la 
aplicación de la tecnología en la salud y la obra pública

El riesgo de las inundaciones será objeto de uno de los cursos.  MIKEL PONCE

CONTAR O NARRAR 

«Baroja no era un 
buen escritor. 

Hubiera suspendido 
la PAU, pero fue un 

grandísimo 
narrador»
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Hay que contarle a la gente lo que 
está sucediendo, con claridad. Se 
trata de ser honesto y decente. Es-
tamos viviendo un momento te-
rrible, un momento de los sueños 
rotos de la izquierda o del Partido 
Socialista y de cosas que aún no 
se saben. En cada telediario pue-
de saltar una bomba. Puede ini-
ciarse la historia. No hay ninguna 
novela, ni histórica, ni ficción o no 
ficción que sea más potente que 
un telediario. En este momento 
contemplamos dos guerras vivas; 
un caso de corrupción que es casi 
fantasioso hasta para la literatu-
ra... Es imposible que hoy en día  
un periodista no se sienta excita-
do por la realidad y por la actuali-
dad. Lo que sucede es que este es 
un tiempo para gente decente. 
–¿Cree que la cultura sigue te-
niendo poder real para transfor-
mar la sociedad o simplemente 
ya sirve solo para consolarnos?  
–Si hablamos de cultura desde el 
punto de vista humanista creo que 
está de baja. Pero la cultura tam-
bién es la ciencia que se hace en 
los laboratorios. Creo que hoy, la 
poesía, la mística, la teología... se 
hace en los laboratorios. ¿Dónde 
están los filósofos? ¿Dónde están 
los teólogos? ¿Dónde están los 
grandes humanistas? ¿Dónde es-
tán los poetas? Están en los labo-
ratorios de la física cuántica, don-
de se nos demuestra que las cosas 
son y no son y que fueron creadas 
y no fueron creadas. Esa es la cul-
tura de hoy. Estamos ante lo que 
antes llamábamos el Apocalipsis 
que ahora se podría decir es un te-
rror científico. 
–Se dice que los jóvenes ya no leen 
como antes. ¿Usted es pesimista 
al respecto o cree que cada gene-
ración  debe de encontrar su pro-
pio modo de contar y de escu-
char?  
–A lo mejor los jóvenes ya no leen 
tanto como antes, no lo sé la ver-
dad, pero sí que tienen una canti-
dad de estímulos enormes a su al-
rededor. Una cosa es leer con las 
páginas de un libro y otra cosa es 
leer la vida o los estímulos que da 
la vida. Parece que se compran 
más libros, yo no sé si se lee más 
o qué pero los jóvenes tienen toda 
una serie de estímulos a su alcan-
ce y para abastecer su cerebro. Lo 
que pasa es que el cerebro deja en-
trar mucha basura.
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 Martes literarios.  Narrador y 
periodista, el autor de ‘Son de 
mar’ regresa a la UIMP. El co-
lumnista, Premio Nadal y Alfa-
guara, acaba de publicar su trilo-
gía ‘Retablo ibérico’. Paraninfo 
de la Magdalena. A las 19 horas. 

 Miércoles. Diálogos Reales.  En-
cuentro con directores, ponentes 
y alumnos, de los cursos que se 
celebran durante la semana en 
las aulas. Un formato libre y un 
coloquio abierto al debate. Hall 
Real del Palacio a las 18 horas. 

 Jueves. Veladas Poéticas.  Poeta, 
novelista y ensayista español, To-
más Sánchez Santiago (Zamora, 
1957) participa en el ciclo que di-
rige Carlos Alcorta. Ha realizado 
estudios sobre poetas de los 50. 
Hall Real. A las 19 horas.  

 Viernes. Exposición.  Inaugura-
ción de la muestra de fotografía 
‘Martín Gusinde. Chile. Voces de 
la Patagonia’. Una cita de PHo-
toEspaña, Fundación Chile-Es-
paña, Gobierno regional y UIMP.  
Biblioteca Central. A las 12.30. 

 Viernes. Música.  ‘Los Pájaros de 
Chile’. Piezas musicales de Ángel 
G. Piñero / Pablo Sarasate. En co-
laboración con la Fundación Chi-
le-España. Recital de la Asocia-
ción de Guitarra Clásica Ángel G. 
Piñero. Centro Botín. A las 19.30.

AGENDA SEMANAL DE ACTIVIDADES CULTURALES

Espacios y escenarios simbólicos

 Voces de la cultura.  A Manuel Vicent en los Martes Literarios y Tomás Sánchez Santiago en 
las Veladas Poéticas se suma la doble cita fotográfica y musical con la Fundación Chile España

GUILLERMO BALBONA  

E l homenaje y la evocación 
de Eduardo Chillida, cuyo 
‘Consejo al espacio VII’ dia-

loga con el tiempo  de La Magdale-
na; y las formas características de la 
pintura de Juan Uslé, que presiden 
el cartel de los Cursos, constituyen 
la textura del vínculo inherente que 
la Universidad Internacional Me-
néndez Pelayo mantiene este vera-
no con la cultura y el arte. Tras el 
arranque de los Martes Literarios 
y las Veladas Poéticas, la progra-
mación de las Actividades Cultura-
les aborda esta semana, en la que 
vive la ceremonia inaugural oficial, 
numerosas citas, especialmente en 
lo expositivo. El primer nombre pro-
pio de la semana es el escritor y pe-
riodista Manuel Vicent. El autor de 
‘Tranvía a la Malvarrosa’ regresa a 

la UIMP, cuyo espacio académico 
le dedica además un encuentro que 
aborda su obra literaria y periodís-
tica y su actividad como memoria-
lista de la Transición. Recientemen-
te el prolífico narrador, cronista y 
articulista de Villavieja (Castellón, 
1936) fue distinguido por la Aso-
ciación de Periodistas Europeos y 
la Fundación Diario Madrid por su 
defensa de las libertades durante 
la Transición, que destacaron su 
valentía, inteligencia y coraje. Au-
tor de novelas, relatos, biografías y 
libros de viajes, Vicent recala en la 
tribuna de los Martes Literarios de 
manera coincidente con la publi-
cación por Alfaguara en un solo vo-
lumen, ‘Retablo ibérico’, de las tres 
novelas en las que caricaturizó la 
historia de las últimas décadas de 
nuestro país, desde la Transición 
hasta la abdicación del rey Juan 

Carlos I. El miércoles es el turno de 
los ‘Diálogos reales’, un encuentro 
que reivindica la esencia del ADN 
de la UIMP, desde sus fundamen-
tos fundacionales, en el que parti-
cipan directores, ponentes y alum-
nos de los cursos en un coloquio 
abierto al debate. El acto de aper-
tura de los Cursos de Verano de la 
UIMP acoge el jueves al mediodía 
la lección inaugural de María Vallet 
Regí, catedrática de Química Inor-
gánica de la Complutense, presti-
giosa investigadora. Esa misma jor-
nada las ‘Veladas poéticas’ afron-
tan su segunda sesión con el poe-
ta, novelista y ensayista zamorano 
Tomás Sánchez Santiago. Su obra 
poética comprende títulos como 
‘Amenaza en la fiesta’, ‘La secreta 
labor de cinco inviernos’, ‘Vida del 
topo’, o ‘Pérdida del ahí’.  Con el libro 
‘El que menos sabe’ ha obtenido el 

Premio de la Crítica de este 2025. 
La UIMP, que extiende su progra-
ma y colaboraciones entre entida-
des y espacios diversificados y de 
referencia en la vida cultural cele-
bra el viernes una doble cita con 
una columna vertebral común: Chi-
le, país invitado este verano.  En co-
laboración con la Fundación Chile 
España, el Centro Botín acoge el 
concierto ‘ReCuerdas de una Vida’, 
un tributo a la historia común de 
ambos países. ‘Los pájaros de Chi-
le’ de Pablo Sarasate y obras para 
guitarra clásica española del com-
positor y concertista Ángel G. Pi-
ñero, junto con piezas de Francisco 
Tárrega, Agustín Barrios, Frit  ò Pa-
ganini. Por otra parte, el programa 
‘No es un día cualquiera’ de RNE se 
realizará en directo desde el Para-
ninfo los días 28 y  29 con Pepa Fer-
nández al frente. El otro acto insti-

tucional suma el vínculo con Chile 
a través de la fotografía. La exposi-
ción ‘Voces de la Patagonia’ de Mar-
tín Gusinde, que recala el viernes 
en la Biblioteca Central de Canta-
bria, es una  mirada antropológica 
y patrimonial. La otra propuesta 
expositiva, que se adelantó a la pro-
gramación esta primavera es ‘Evo-
caciones simbólicas. Una mirada 
contemporánea sobre el Museo del 
Prado’, que la UIMP junto con Ami-
gos del Prado y la Fundación Caja 
Cantabria exhibe en el Palacio de 
esta entidad en Santillana del Mar. 
Finalmente Juan Uslé, que prota-
gonizará en agosto en el Palacete 
del Embarcadero una gran exposi-
ción, está presente en el día a día 
de la institución académica con ‘Va-
nishing I, II y III’, obras ubicadas 
en las escaleras centrales del Pa-
lacio de la Magdalena. 

Imagen de ‘Evocaciones simbólicas’ en Santillana del Mar, propuesta de Amigos del Museo del Prado, Fundación Caja Cantabria y la UIMP.  DANIEL PEDRIZA
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